

## UNA MIRADA MENOS FRAGMENTADA PARA UNA SALUD MÁS INTEGRAL



EKATERINA PODNEBESNOVA  
Managing Director Siemens Healthineers

En los últimos años, la salud y el avance de la medicina han estado presentes de manera recurrente en la agenda pública, más aún con la pandemia que demostró el impacto que tienen en la vida de millones de personas.

Hoy la interrogante se encuentra en cómo logramos un equilibrio entre mejorar el acceso a un modelo más eficiente, sin bajar la calidad de la atención, donde aprovechemos la tecnología ya disponible al servicio de los pacientes.

Conviene recordar que Chile siempre ha estado a la vanguardia en la incorporación de herramientas innovadoras. Hace 20 años, el país se estableció como uno de los primeros en América Latina en contar con la "Ruta 5D" que conectó a todos los establecimientos de salud a nivel nacional, permitiendo habilitar la adaptación temprana de las soluciones

de la ficha electrónica en el sistema público y usando herramientas como la Inteligencia Artificial.

Otro ejemplo es la puesta en marcha del Hospital Digital, que entrega información y servicios de salud, a través de una plataforma web y que hoy se perfila como una alternativa que permitiría reducir las listas de espera.

El mundo privado también ha tenido importantes avances. La llegada del Covid-19 aceleró la implementación de la telemedicina que llegó para quedarse en gran parte de las clínicas, a lo cual se suma la tecnología robótica que ha facilitado el acceso

a la atención clínica de alta calidad a los pacientes, acercándolos a los especialistas sin importar el lugar donde estén ubicados, por más extremo que sea.

Lograr que la tecnología en salud llegue a todos y a todas partes, es uno de los desafíos de la medicina actual. Y para eso se requiere el trabajo en conjunto entre sistema público y privado, a través de un modelo de atención en red, que garantice el acceso a la salud. En definitiva, necesitamos una mirada menos fragmentada para tener una salud más integral.